

# Rectores de las universidades públicas aplauden que se deje fuera de las becas a las privadas - Las Provincias - 19/02/2016



Acceso de la Facultad de Medicina de la Universitat. :: JESUS SIGNES

## Rectores de las universidades públicas aplauden que se deje fuera de las becas a las privadas

Los representantes de la Universitat y la Politècnica dicen que se «ha sabido priorizar» y se favorece «la igualdad de oportunidades»

:: J. B./EP

**VALENCIA.** Los rectores de las dos universidades públicas más representativas, Esteban Morcillo y Francisco Mora, expresaron ayer su apoyo al nuevo programa de becas de la Conselleria de Educación, que supone un cambio importante respecto a los últimos años tan-

to en las modalidades –habrá ocho tipos de ayudas– como en los destinatarios, pues a partir del curso 2016-2017 ya no podrán beneficiarse los alumnos de las cuatro instituciones privadas de la Comunitat. La previsión es invertir 23 millones de euros, lo que implica aumentar el presupuesto en un 40%

respecto al curso actual.

Los rectores se manifestaron en este sentido tras la firma de un convenio para la creación de la cátedra de Estudios Artísticos siglo XXI y consideraron que el plan «ha sabido priorizar» donde realmente son «necesarias» y ampliar las «oportunidades para la igualdad», tal y como recogió la agencia Europa Press.

Morcillo, máximo representante de la Universitat de València, consideró que «no hay polémica» en relación a las críticas de sus homologos en la red privada, que tildaron la medida de discriminatoria y lesiva. «El argumentario es más que claro, es muy evidente: se trata de igualdad de oportunidades dentro del sistema universitario público. La conselleria tiene la obligación de hacer todos los esfuerzos que tenga en su mano para garantizar las oportunidades para continuar en la senda de la igualdad», destacó.

También recordó que cerca de 7.000 personas se han quedado fuera del sistema público en los últimos años mientras que no ha ocurrido lo mismo en el privado, de ahí que hiciera una valoración positiva del plan, que se ve reforzado «por la política de becas de las cinco universidades públicas, que también han destinado dinero de su presupuesto porque entendían que había que hacer un esfuerzo ante una subida de tasas que ha sido muy importante en los últimos años», de «cerca del 50%», añadió.

Por su parte, Francisco Mora, rector de la Politècnica, agradeció que con «los presupuestos actuales se hayan podido destinar recursos para un colectivo que lo necesita». En su opinión «se ha hecho una secuenciación de becas acertada, porque complementan otras ayudas» y eran, apuntó, «muy necesarias». «Cuando hay pocos recursos hay que priorizar. En tema

de becas estamos muy alejados de lo que debería de ser y este esfuerzo es un escalón más en este camino», señaló.

También dijo que si se dispusiera de más recursos se podrían hacer más cosas, pero «la misión ahora es priorizar muy mucho y el orden de priorización es ir a lo fundamental y donde más impacto se puede tener. Y creo que la priorización que se ha hecho es la adecuada», dijo.

El conseller Vicent Marzá, también en el acto, quiso destacar el amplio abanico de nuevas becas y las que se consolidan para alcanzar su «máximo objetivo que es que ninguna persona se pueda quedar fuera de la universidad por razones económicas». Para ello, continuó, estas becas «se dirigen a las universidades públicas como hacen el resto de comunidades». «Salvo en el caso de Castilla y León, ninguna autonomía da becas a la privada, no es una cuestión que nos inventemos nosotros, es lo que se hace en el resto del Estado», concluyó, antes de insistir en que en los últimos años «7.000 alumnos han abandonado las universidades valencianas y en las privadas han aumentado en 46. Queda claro donde está la principal necesidad», sentenció.

En años anteriores los rectores también se mostraban agradecidos del esfuerzo presupuestario realizado en cuanto a becas a partir del 2012-2013, pues sirvieron para compensar la subida de las tasas. Y hay que recordar que esas convocatorias populares incluían a todo el alumnado sin distinguir en función de la titularidad. De hecho, las críticas hacia las privadas se han centrado en otros ámbitos, como el excesivo volumen de alumnado en prácticas sanitarias, la duplicidad de títulos ya existentes y el riesgo de saturar algunas profesiones o la creación de nuevos centros en Alicante.